

**Intervención del diputado Joaquín Badillo Escamilla, en relación al programa emergente de reparación de vivienda por el sismo de magnitud 7.1, con epicentro en Acapulco, Guerrero.**

**La presidenta:**

En desahogo del inciso “c” del cuarto punto del Orden del Día, se concede el uso de la palabra al diputado Joaquín Badillo Escamilla, hasta por un tiempo de diez minutos.

**El diputado Joaquín Badillo Escamilla:**

Muchas gracias, señora presidenta.

Con el permiso del Pleno, quisiera compartir con mis compañeros quienes me han antecedido en el uso de la voz, los datos que hoy son del conocimiento público y no quisiera repetirlos, simplemente dar unos datos concretos basados sobre todo en la parte de la prevención de este lamentable hecho que todos fuimos

víctimas y lo sentimos y seguimos todavía con el temor y seguimos todavía con la zozobra de las réplicas posteriores a este sismo de magnitud 7.1.

Independientemente de que México, ocupa el lugar número 23 a nivel mundial en riesgo catastrófico, el 45 por ciento del territorio nacional está expuesto a inundaciones y el 40 por ciento está clasificado como zona sísmica, más de 77 millones de personas están expuestas a riesgos catastróficos. Nuestro estado de Guerrero, se encuentra frente a la placa de cocos, lo que lo hace vulnerable a la mayoría de su población y construcciones.

En Acapulco frente Acapulco, se encuentra la brecha de Guerrero, que

**Diario de los Debates**

Chilpancingo, Gro. Viernes 10 septiembre 2021

tiene una dimensión de 110 kilómetros y que ha presentado una relativa actividad sísmica, por lo que los pronósticos son de riesgo alto para esta latitud. En Acapulco, tenemos identificados 19 polígonos, coladeras inestables, dos fallas geológicas dentro de la ciudad, una está en la colonia Chinameca para quienes seguramente lo conocemos y otra en la colonia Lázaro Cárdenas.

De igual forma, parece ser que nosotros seguimos construyendo como si estuviéramos en zonas como Querétaro o como Zacatecas. Sin embargo, hoy sabemos con estos antecedentes que debemos apostarle a la prevención y en este sentido yo quiero hacer un exhorto y un llamado muy sensible a mis compañeros diputados y diputadas para que vayan al territorio, para que vayamos con la gente que está sufriendo y no es tema demagógico ni de capitalizar votos y de ir a tomarnos la foto.

Hoy Acapulco, particularmente en el Distrito 9, donde el 50 por ciento de su territorio son áreas rurales, la

gente ahorita mismo está sufriendo, ayer recorriamos la comunidad de tortolitas y desafortunadamente ahí la señora Mary con su hija Marina es la estadística hoy de la segunda víctima mortal, 75 años la señora feliz y contenta me decía su hija Marina que ya iba a recibir el programa de adultos mayores.

Que estaba muy contenta porque estaba próxima a cobrar y con este sismo porque allá vive la gente con sus casas de adobe, corrió se quiso resguardar detrás de un muro que estaba su cocina de asbesto y ahí le cayó desafortunadamente la pared, a pesar de que su hija gritaba y quería sacarla era la más la fuerza y ella quedó muy lastimada y perdió la vida de un infarto y no aguanto y así podemos seguir recorriendo, quiero decirles que esa comunidad de Tortolitas, del Playón de Solapa, no tiene luz, no tienen agua, están viviendo en la calle, están viviendo en los patios y piden a gritos que se les dé por lo menos la luz.

Desde aquí un exhorto a la Comisión

**Diario de los Debates**

Chilpancingo, Gro. Viernes 10 septiembre 2021

Federal de Electricidad, porque nosotros no podemos imaginar siquiera un día sin que tengamos luz en la casa, con nuestros hijos, con nuestras familias, un día sin que no podemos tener agua y ellos no la tienen, sus pozos y donde traen su agua, sus tubos de 3 pulgadas que están pidiendo ahorita fueron fracturados. Así están viviendo en la calle y aun, aunque podamos entender que no existirá dinero alguno de un partido que si el FONDEN se quitó, que, si se lo robaban o que si no, o que si le toca al gobierno municipal o le toca al federal o al estatal.

La ciudadanía quiere resultados inmediatos, podemos ir por lo menos a dar palabras de aliento porque, porque cualquiera de nosotros puede dar aunque sea para el pan, para el café, para el familiar que perdió la vida y esperan de nosotros esos resultados, todos aquí tenemos el teléfono, a lo mejor de los titulares de CFE hagamos esa presión, me están diciendo ahorita que se tienen que abstener 10 postes de puente de

fierro hasta Solapa, para poder reactivar las líneas, llevan dos días, tres con este y no se ve para cuando la luz eléctrica pueda llegar a esas comunidades y faltan los bienes comunales que mañana tenemos que estar allá.

Por eso, yo quiero proponerles que en un dato muy rápido que acaba de dar la Secretaría de Protección Civil de Guerrero, confirmó que hay al menos 1992 inmuebles, si nosotros multiplicamos porque quien está en territorio se da cuenta de lo que está pasando, grietas y viviendas o pérdida total y ya no se quieren meten porque les pueden volver a caer. Si multiplicamos 1992 por 7000 mil pesos que les alcanza para una tonelada de cemento y para láminas galvanizadas pudiéramos tener una bolsa de 13 millones 944 mil pesos para dar una inmediata atención a todas esas familias.

No dudo, que independientemente de los censos, de los programas, si ustedes van con la gente a lo mejor no los deja ni salir, porque vamos a

**Diario de los Debates**

Chilpancingo, Gro. Viernes 10 septiembre 2021

decirles que se anoten, que se censan y que luego se va ir Protección Civil y que va ir un ingeniero y que le va a revisar y la gente está sufriendo y gritando esto es dinero inmediato que es lo que quieren.

Aquí esta Protección Civil 1992 inmuebles, detectados por 7 mil en un tema básico 13 millones 944 mil pesos compañeros, que sin duda el gobierno municipal, el gobierno estatal y el federal, ante de los censos se pueden dar.

Es mi participación presidenta.

Gracias.